
Julho de 2015 - nº 1334

www.quimicosabc.org.br 

Na tarde do domingo 5 de julho, 
a sensação da diretoria e dos dele-
gados e delegadas do 12º Congresso 
dos Químicos do ABC era de dever 
cumprido e muita expectativa para 
as ações do próximo período. “Tive-
mos um Congresso extremamente 
exitoso. Vamos voltar para o Grande 
ABC com muito mais condições de 
discutir nossa conjuntura e preparar 
a categoria química para os embates 
que temos pela frente”, comentou 
Raimundo Suzart, presidente do 
Sindicato.

O 12º Congresso dos Químicos 
do ABC, realizado nos dias 4 e 5 de 
julho, em Cabreúva, interior de São 
Paulo, reuniu 165 delegados, sendo 
64 delegadas (38,7%), ultrapassando 
pela primeira vez a cota de 30% de 
participação das mulheres químicas. 
Soma-se a esse número cerca de 50 
convidados que compareceram para 
acompanhar os trabalhos e saudar a 
categoria química nesse evento de 
organização e decisões.

Entre as lideranças presentes 
estavam os deputados estaduais 
Luiz Fernando e Luiz Turco, ambos 
do PT-SP; os vereadores Luiz Ferra-
rezi (Presidente da Câmara de São 
Bernardo) e Paulo Dias (SBC); a vice-
presidente Zaninha (PT-SP); o presi-
dente e vice-presidente da CUT- SP  
Adi dos Santos e Douglas Izzo; os 
presidentes das confederações que 
compõem o Macrossetor Indústria 
da CUT: Lucineide Varjão (Ramo 

12º Congresso dos Químicos ABC 
prioriza debate e formação política

Cenário de desaCeleração eConômiCa, demissões e ataques a direitos exige união da Classe trabalhadora  

Químico - CNQ), Paulo Cayres (Meta-
lúrgicos– CNM) e Cida Trajano (Ramo 
Vestuário – CNTV); os dirigentes 
Edison Bicalho, da Fequimfar; Renato 
Zulatto, Químicos de São Paulo; Cidi-
nha, do Sindicato dos Trabalhadores 
da Confecção do ABC; Isaías Karrara, 
Gráficos do ABC; Jorge Vitti, Bancá-
rios do ABC; e Chagas, Servidores 
de São Bernardo. O deputado federal 
Vicentinho compareceu ao segundo 
dia do Congresso.

Todos que fizeram uso da palavra 
na mesa de abertura mencionaram o 
difícil período que estamos vivendo 
no país, com desaceleração econô-
mica, demissões e forte ataque aos 
direitos dos trabalhadores e traba-
lhadoras. Por conta desses desafios, 
foi enaltecida a decisão do Sindicato 
promover o seu 12º Congresso pri-
vilegiando o debate de opiniões e a 
formação política.

“A conjuntura exige de cada um 
de nós, dirigentes e militantes sin-
dicais, maior compreensão política 
e capacidade de buscar e propor as 
ações necessárias para o enfrenta-
mento”, destacou Raimundo.

Temas Debatidos 
O primeiro dia do 12° Congresso 

foi marcado pela análise política do 
Prof. André Singer, pelo debate so-
bre como organizar as mulheres e a 
juventude química, com Vera Soares 
(militante feminista) e André Cardo-
so (Levante Popular da Juventude), 

e pela discussão de sustentabilidade 
com o ex-presidente da CUT Artur 
Henrique, que hoje está no secreta-
riado da Prefeitura de São Paulo.

No segundo dia, foram apresen-
tadas as instâncias que o Sindicato 
é filiado e que têm representação da 
categoria química do ABC: Fetquim 
SP; CNQ; CUT e IndustriALL Unión 
Global. Por fim, encerrando o evento, 
os delegados e delegadas discutiram 
e votaram as resoluções.

O próximo passo será a sistemati-
zação das resoluções, para que a dire-
ção elabore um Plano de Ação e Lutas 
para implementação das decisões.

Grupo As Mal-Amadas, poética do desmonte envolveu a 
todos na apresentação teatral e musical de reflexão sobre 

a situação da mulher 

Mesa de 
abertura 
política

Delegação das mulheres químicas ficou acima da cota: 38,7% 

Encontro de presidentes do 
Sindicato: Remígio Todeschini, 

Sergio Novais, Paulo Lage e 
Raimundo Suzart contam um pouco 

da experiência de cada mandato

Delegação dos aposentados(as)

Convidados internacionais:  Jorge 
Almeida (IndustriALL Global Unión) 
e Jaime Caballeros (Sindicato dos 
Trabalhadores da Construção do 

Panamá – SUNTRAC)

Veja Mais!!!
Vídeos e fotos das atividades 

do 12º Congresso 
estão disponíveis no site 

do Sindicato:

www.quimicosabc.org.br
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Expediente

Banco do BRICS 
A sede do Novo Banco de De-

senvolvimento do BRICS (grupo que 
reúne Brasil, Rússia, Índia, China e 
África do Sul) será em Xangai, China, 
e a primeira presidência do órgão 
será de um representante da Índia. 
O anúncio foi feito em 15/07 pela 
presidenta Dilma após se reunir com 
os chefes de Estado dos países que 
compõem o bloco, em Fortaleza.

Alternativa ao FMI
O banco do BRICS “representa 

uma alternativa para as necessida-
des de financiamento de infraestru-
tura nos países em desenvolvimento, 
compreendendo e compensando a 
insuficiência de crédito das princi-
pais instituições financeiras interna-
cionais”, disse a presidenta.

Aumento real de 76,5% em 
11 anos

O Salário Mínimo no Brasil, nos 
últimos 11 anos, teve aumento real 
de 76,5% e poder de compra estima-
do em 2,22 cestas básicas, aponta 
estudo de Dulce Pandolfi, cientista 
política, historiadora e professora 
da FGV, com dados do Ministério do 
Trabalho e Emprego. Foi o melhor re-
sultado desde que promulgada a Lei, 
em 1940, por Getúlio Vargas. 

Eleições: doações e corrupção
Pesquisa encomendada pela Or-

dem dos Advogados do Brasil (OAB) 
ao Instituto Datafolha mostra que 
74% dos brasileiros não concordam 
com o financiamento empresarial de 
campanhas eleitorais. Apenas 10% 
afirmou ser favorável a prática. Para 
79% dos entrevistados, o maior mo-
tivo para se recusar o financiamento 
privado é que a prática está ligada 
diretamente à corrupção. Apenas 3% 
acreditam que a doação de empresas 
previne a corrupção.

O  S i n d i c a t o  d o s  Q u í m i -
cos do ABC está promovendo 
ação em face da Caixa Econômi-
ca Federal, autos do processo nº 
000327159.2014.4.03.6126 em tra-
mite 3.Vara da Justiça Federal de 
Santo André, SP, a fim de discutir o 
índice que deve corrigir os saldos de 
depósitos do FGTS: se o IPCA ou TR.

Por força de decisão proferida 
perante o Superior Tribunal de Jus-
tiça, Recurso Especial nº 1.381.683, 
todas as ações tramitando com este 
pedido foram suspensas, aguardan-
do decisão definitiva.

Por outro lado, recentemente foi 
proferida decisão positiva, datada 
de 02 de julho de 2014, do Juiz Fe-
deral da 13ª Vara Cível de São Paulo, 
sobre a mesma questão, onde este 
juiz não cumpriu a determinação 
do Superior Tribunal de Justiça, 
que determinou a suspensão dos 
processos, porque entendeu que o 
fundamento que estaria utilizando 
na sentença tem cunho constitucio-
nal e, em caso de recurso, a questão 
seria levada ao STF e não ao STJ.

Referida decisão está aguar-
dando julgamento de Recurso de 
Apelação proposto pela Caixa 
Econômica Federal e apesar de não 
se aplicar a nenhuma outra ação, 

curtas FGts

Sindicato abrirá novo processo 
para recuperação das perdas do 
FGTS aos sócios(as)

é um precedente novo e importante 
por dois aspectos: primeiro porque 
pode influenciar outras decisões 
já que permite o julgamento das 
ações afastando a decisão do STJ 
sobre a suspensão e permitindo o 
julgamento imediato. Em segundo, 
porque confirma nossa teses de que 
há necessidade de afastamento da 
aplicação da Taxa Referencial como 
critério de atualização monetária das 
contas vinculadas do FGTS.

Segue trechos da decisão proferi-
da pelo Juiz Federal da 13ª Vara Cível 
de São Paulo: “JULGO PROCEDENTE 
o pedido para NEGAR a aplicação do 
artigo 13 da Lei nº 8.036/90, por vício 
de constitucionalidade, na parte que 
determina a aplicação da Taxa Refe-
rencial como critério de atualização 
monetárias das contas vinculadas 
do Fundo de Garantia por Tempo de 
Serviço a partir de janeiro de 1999, 
aplicando, em substituição o IPCA-e 
e DETERMINAR à requerida que pro-
ceda ao creditamento na conta vincu-
lada da parte autora das diferenças 
verificadas com a  substituição dos 
índices, atualizando-as igualmente 
pela variação do IPCA-e e fazendo in-
cidir sobre elas os juros legais de 3% 
ao ano. Não existindo, no momento 
da execução da sentença, conta vin-

culada em nome da parte autora, 
que seja apurada a diferença e 
depositada em Juízo. CONDENO 
a Caixa ao pagamento de custas 
processuais e à satisfação da verba 
honorária, que fixo em R$ 1.500,00 
(mil e quinhentos reais).”.

Assim, tínhamos um cenário 
com todas as ações tramitando 
nesse sentido suspensas, aí vem 
uma decisão que apesar de valer 
apenar para um processo indivi-
dual, sustenta que a suspensão 
não se aplica vez que a matéria 
discutida é constitucional e, por 
esta razão, em caso de recurso de-
veria ser apreciada pelo Supremo 
Tribunal Federal.

Desta forma, o Sindicato deci-
diu que, além da ação já proposta 
irá propor uma nova demanda ju-
dicial em face da Caixa Econômica 
Federal, a fim de discutir o índice 
que deve corrigir os saldos de 
depósitos do FGTS: se o IPCA ou 
TR para novos associados, ou seja, 
para aqueles trabalhadores(as) 
que não fizeram parte da primeira 
ação em razão de na época não 
estarem sócios do Sindicato po-
derão se associarem e o Sindicato 
promoverá novas ações.

Devido decisão jurídica de 2 de julho passado, em São Paulo, abrem-se 
novas chances reais de se obter a vitória nos processos para correção 
do FGTS pela inflação acumulada. Assim o Sindicato abrirá mais um 

processo para contemplar os novos associados(as). 
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